

## ELGOIBAR



En el acceso a Altzola desde Elgoibar el radar se instalará tras la señal que avisa de un paso de peatones (foto izquierda) y en el acceso desde Mendaro frente al caserío Altzolabe (derecha). J. L.



## El Consistorio instalará radares pedagógicos en los dos extremos de la travesía de la N-634 en Altzola

Con los dispositivos, que alertarán sobre el exceso de velocidad mediante un sistema de colores, se pretende mejorar la seguridad vial en el barrio

JABI LEON

ELGOIBAR. Las personas residentes en el barrio elgoibartarra de Altzola han denunciado públicamente en numerosas ocasiones la excesiva velocidad a la que muchos vehículos circulan por la travesía del barrio, con el consiguiente peligro de atropello que ello conlleva para las vecinas y vecinos.

Consciente de esa realidad, el Ayuntamiento de Elgoibar ha de-

cidido tomar cartas en el asunto y va a instalar unos radares pedagógicos en sendos extremos de la travesía de la carretera N-634 a su paso por Altzola.

Dichos dispositivos se colocarán y pondrán en funcionamiento «en los próximos días».

De hecho, los postes sobre los que se asentarán las pantallas se instalaron ayer mismo, por lo que todo apunta a que los radares pedagógicos de Altzola estarán listos en breve.

Según explican desde el Consistorio elgoibartarra, con la colocación de estos radares, que se alimentarán por medio de unas placas solares, se pretende «reforzar la seguridad vial y reducir la velocidad de los vehículos en esta

zona crítica». En consecuencia, la medida no tiene como finalidad sancionar a quienes circulan por la travesía de Altzola más rápido de lo permitido, sino que busca «concienciar a las personas conductoras sobre la importancia de respetar los límites de velocidad, especialmente en un tramo frecuentado por peatones que cruzan de un lado al otro del barrio».

### Ubicación estratégica

Los radares pedagógicos se van a instalar estratégicamente en los dos extremos de la N-634 que sirven de acceso al barrio: uno en dirección Bilbao y otro en dirección Donostia.

Ambos dispositivos estarán a una altura de entre 2,30 y 2,50

metros, garantizando una adecuada visibilidad para quienes circulan por la carretera. Además, los radares están diseñados para asegurar que no interfieran con el tráfico ni invadan el espacio de la calzada.

Desde el Ayuntamiento señalan que los radares pedagógicos que se van a instalar en Altzola están equipados con tecnología avanzada, «incluyendo antenas de largo alcance que detectan vehículos a hasta 300 metros».

Asimismo, los dispositivos cuentan con pantallas LED de alta visibilidad que muestran tanto la velocidad real como mensajes personalizados. «Estos dispositivos no solo alertan sobre el exceso de velocidad mediante un

sistema de colores (verde, ámbar y rojo), sino que también recopilan estadísticas de tráfico para análisis posteriores», subrayan desde el propio Consistorio.

Estos radares operarán con energía solar, lo que «garantiza su sostenibilidad y bajo impacto ambiental»; y su diseño modular permite «un mantenimiento sencillo y durabilidad ante diferentes condiciones climáticas».

El Ayuntamiento de Elgoibar va a invertir 4.803 euros en la colocación de estos nuevos radares pedagógicos que, según estudios y experiencias previas realizadas en otras localidades, han demostrado ser efectivos para fomentar comportamientos más responsables al volante.

## Leire Egaña tratará de reeditar mañana su título de campeona de España de becadas

J. LEON

ELGOIBAR. La elgoibartarra Leire Egaña se desplazará este sábado hasta la localidad navarra de Sangüesa para disputar el Campeonato de España de Becadas.

La cazadora del caserío Mintxeta, que acudirá a la reserva de Saibaiza con la intención de revalidar el título de campeona que consiguió el pasado año en la Comunidad de Madrid, se mostraba ayer «muy ilusionada» de cara a la cita del sábado.



Leire con su marido y su hija, tras conseguir la txapela de 2024. J. LEON

Leire es consciente de que no lo tendrá nada fácil «porque en este campeonato resulta clave el día que tenga el perro, que es el que tiene que encontrar las becadas». Además, 'Mintxeta' tendrá que competir con otras seis mu-

jerres de diferentes puntos del Estado. «No sé cómo saldrán las cosas pero voy con muchas ganas y en mejores condiciones que el pasado año, cuando competí sin haber acabado de pasar el coronavirus y con fuertes migrañas».

## El Belén mecánico se puede visitar hasta este domingo

J. L.

ELGOIBAR. El Belén mecánico que la asociación Elgojaitza instala cada año en uno de los locales laterales de la parroquia Elgoibartarra cerrará sus puertas a partir del domingo, por lo que las personas que aún no lo han visitado todavía tienen tres días para hacerlo.

Tanto hoy (festividad de San Antón en Elgoibar) como mañana y el domingo, el espectacular nacimiento se podrá visitar de 10.00 a 13.00 y de 17.00 a 20.00 horas.

El Belén mecánico de la parroquia elgoibartarra ocupa una



La novedad de esta edición. J. L.

superficie de 40 metros cuadrados y cuenta con más de 70 figuras en movimiento. Además tiene un río que utiliza 2.000 litros de agua y un pequeño estanque con peces vivos.

## DEBA



Ion Maia bertsolaria joan den urteko San Sebastian jaietan kantuan, Elorriagan. dv

## Mus txapelketa batek gaur abiatuko ditu lau egunez luzatuko diren Elorriagako sansebastianak

Lagunarteko afaria, trikitilarietako erromeriak, bertso-bazkaria, sagardo eta txakolin dastaketak edo txaldi proba izango dira aurtengo festetan

JABI LEON

DEBA. Donostiarrek eta azpeitiarrak bezala, Debako Elorriaga auzoko bizilagunek San Sebastian festak ospatuko dituzte asteburu honetan zehar. Aurtengo jaiak lau egunez luzatuko dira Itziaroko Tokiko Entitate Txikiaren parte den nekazal auzoan, urtero legez, Jai Batzordeak okasiorako prestatutako egitarau zabalarekin.

Edonola ere, festei hasiera emateko urtero arrakasta handia izaten duen Mus txapelketa jokatu-

da gaur gauean Elorriagan. Txapelketa 22:30ean hasiko da eta parte hartzeko interesa dutenek 22:00etatik aurrera eman ahaliko dute izena (bikote bakoitzak 20 euro ordaindu beharko ditu izena ematerakoan).

Jaietako programak bihar gauean izango du jarraipena, Urberu sagardotegian ospatuko den lagunarteko afari batekin, hain zuzen ere. Aferia amaitzerakoan lizer eta Narbaiza trikitilarietako erromeria egongo da.

Iganderako prestatutako ekin-tzak Itziaroko sagardogileen eskutik egingo den sagardo dastaketa batekin hasiko dira (12:00etan).

Jagoba eta Maddalen trikitilarietako girotuko dute ekitaldi hori eta amaitzerakoan Julio Soto eta Iker Zubeldia bertsolari ezagunen partaidetzarekin ospatuko den bertso

bazkaria egongo da Elorriagan (prezioa 25 eurokoa da eta bertaratzeko interesatuek aurrez egin behar dute erreserba, [680 633 175](tel:680633175) telefono zenbakira WhatsApp bat bidalita).

### San Sebastian eguna

Astelehenean San Sebastian eguna ospatuko dute Elorriagan. Jardunaldia abiatzeko meza izango da 11:00etan eta horren ondoren txakolin dastaketa eta Markina-Xemeingo Gaztañei eta Kantabriako Sámano herriko Sergioren zaldietan proba (12:30ean).

Aurtengo sansebastianak borobiltzeko herri bazkaria (14:00etan Urberun), Mendaro eta Galatikorekin erromeria (bazkal ondoren) eta txokolateta-jana (18:00etan Lau-Haizeta elkarrean) izan- go dira astelehenean Elorriagan.

## SORALUZE

## El tema elegido para el concurso de disfraces del sábado de carnaval de este año es el de los dibujos animados

J. L.

SORALUZE. La Comisión de Cultura del Ayuntamiento ha anunciado que el de los 'Dibujos animados' es el tema elegido para el concurso de disfraces que se celebrará en la localidad el día 1 de marzo, sábado de carnaval.

Asimismo, ha convocado el citado concurso de disfraces, que volverá a estar abierto a la participación de todas las personas o comparsas que decidan disfrazarse en relación con el tema propuesto. Eso sí, para participar en el concurso, «será imprescindible estar en el casco urbano entre las 13.00 y las 15.00 horas del día 1 de marzo, para que el jurado haga su tra-

bajo y vea los disfraces y las interpretaciones».

Para valorar adecuadamente las interpretaciones, este año habrá que acudir a realizar la interpretación al Puente Príncipe, Plaza Barrixa o Plaza Zaharra. Además, los participantes tendrán que sacarse una foto en el photocall que se instalará de 13.00 a 21.00 horas en los soportales del Ayuntamiento y enviarla por WhatsApp al número de teléfono [699 868 729](tel:699868729).

El jurado valorará «la interpretación, la escenografía y el atrezzo y la originalidad» y premiará con 300, 200 y 100 euros a los mejores disfraces. Además, se concederá otro premio de 150 euros por votación popular.

## MUTRIKU

## Musika Bandak Nazareno Eguneko kontzertu berezia emango du igandean Zabielen

J. L.

MUTRIKU. Mutrikuko Musika Bandak Nazareno Eguneko kontzertu berezia eskainiko du datorren igandean Zabielen garbanan.

Emanaldia 13:00etan hasiko da eta bertan Mutrikuko musikarietako egitarau zabal aurkeztuko dute Ibai Pastor zuzendariaren aginduetara. Taldeak jantzeriaz duenez, igandeko kontzertuan ondorengo piezak joko

dituzte: 'Guadix' (P. Azpiazu), 'La canción del olvido' (J. Serrano), 'Hungarian dance' (J. Brahms), 'Out of Africa' (J. Barry), 'James Bond' (S. Bulla), 'Caribbean concerto' (K. Vlasko) eta 'Mutrikuar abestia' (I. Lekube, Miguel Arrietaren moldaketekin).

Igandeko agerraldia borobiltzeko dute Ibai Pastor zuzendariaren aginduetara. Taldeak jantzeriaz duenez, igandeko kontzertuan ondorengo piezak joko

## DEBABARRENA

## El Elgoibar y el Mutriku afrontan este sábado una nueva jornada ligera ante rivales de la zona alta de la tabla clasificatoria

J. LEON

DEBABARRENA. Los equipos de Debabarrena que militan en las divisiones de honor del fútbol regional afrontan este fin de semana una nueva jornada ligera. En la División de Honor masculina, el Elgoibar tratará de dar continuidad a la victoria que cosechó en su visita al Vasconia en el encuentro que disputará mañana (a las 16.00 horas) ante el potente Real Unión B en el estadio de

Mintxeta (los elgoibartarras ocupan el puesto 13º y los irundarros son quintos).

Por su parte, el Mutriku (8º) jugará este sábado (15.30 horas) en casa de un Oiartzun (3º) que está cuajando una gran temporada. En la División de Honor femenina el Elgoibar (11º) intentará resarcirse de su última derrota ante el Oiartzun B en el encuentro que disputará mañana (18.00 horas) en Tolosa (10º); mientras que el Ondarbelzt Amai-



Las jugadoras del 'Haundi' celebran un gol en Mintxeta. J. LEON

kak Bat-Mutriku (colista) tratará de conseguir sus primeros puntos de la temporada en el partido que jugará este sábado (a las 15.30 horas) ante el Ostadar (13º) en Lasarte-Oria.

Respecto a la nueva jornada en la categoría de Preferente cabe destacar que los cuatro representantes de Debabarren jugarán el domingo; así como el derbi comarcal que el Soraluze (colista)

disputará en su feudo de Ezozia (a las 16.30 horas) ante el Eibartarrak (11º).

Tras ocho jornadas consecutivas sin puntuar, los de 'Plaentxia' intentarán aprovechar el calor de su público para reencontrarse con la victoria en el derbi.

Por otro lado, el Urki eibarrés, que lidera en solitario la tabla clasificatoria, se enfrentará en las instalaciones de Unbe (a las 12.30 horas) al filial del Anaitasuna de Azkoitia (13º).

Finalmente, el Amaikak Bat de Deba (2º a 4 puntos del Urki), que el pasado fin de semana no pudo pasar del empate en su visita al Zestoa, tratará de regresar a la senda de la victoria en el encuentro que disputará (a las 16.30 horas) en su estadio de Errotazar ante un Idiazabal (4º) que no se lo pondrá nada fácil.